
今天上午，
申花全队乘坐大
巴从康桥基地出
发赶往湖州。过
去一周的备战中，
部分球员尚未从
伤病中恢复，另一
部分球员因感冒
症状较重而无法
正常训练，导致参
加合练的球员一
度不满20人，球
队此役再度面临
人员紧缺的问题。

本场比赛，
湖州奥体中心的
客队球迷区域原
本面向上海市内
球迷开放座席，
申花各大球迷会
按照球场方面规
定的 150 名球迷
人数，迅速完成
召集，三辆大巴
原计划在比赛日
中午从上海出发
开往湖州。
不过，在9月

8日，上海防疫部
门发布最新规
定，暂不允许大
型出市活动，申
花球迷此次集体
远征已无法成
行。届时，湖州
奥体中心的客队
看台区域将出现
一片空白。

三将感冒三将伤愈，球迷或遗憾错过
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上一轮多名球员缺席，申花依然拥
有逆转山东泰山的能力，人员紧缺并非
当下最大的难题，真正需要警惕的是心
态的变化。鉴于先后在武汉三镇、成都
蓉城两支升班马身上“吃瘪”，吴金贵说
道：“既然已经在升班马身上跌倒过两
次了，就不会跌第三次。”

休赛期原本有利于伤病球员的恢
复，能够让申花以相对齐整的阵容应对
本轮联赛。然而球队从大连回到上海
后，因天气突变等原因，队内多名球员
受到感冒的侵袭，因不同程度的症状相
继缺席训练，再加上几名因伤无法合练
的球员，申花有可能再次面临难以凑齐
23人比赛名单的情况。
“我们的人员遇到了一定的困难，

但这些都是比赛的一部分。无论我们
受到什么样的影响，无论是什么样的对
手，我们都不要惧怕。”吴金贵对球员们

说，“哪怕只剩下11个人能踢，只要站在
场上就一定要把比赛给拼下来。越是
困难的时候就越应该展现我们的精神，
就像在之前的比赛中那样。 ”

感冒症状较重的杨旭、柏佳骏和患
上肺炎的周俊辰基本无缘出征湖州。
大腿肌肉拉伤的巴索戈、脚踝仍有肿胀
的蒋圣龙各自在理疗，还不能进行有球
训练。眉骨缝了六针的刘若钒前天刚
刚拆线，暂时需要避免剧烈运动，教练
组将根据他伤口的愈合情况决定是否
安排他出场。

此外，股骨头骨裂的毕津浩还在静
养，肩锁关节重伤的朱辰杰已进入术后
休养阶段，于汉超、吴曦、钱杰给都是在
不久前刚刚从伤病中恢复。“今年情况
比较特殊，伤病确实比较多，这在我带
队生涯中也是很少遇到的。可能球员
真的是非常拼，加深了精神上的疲劳程

度，更容易产生身体上的问题，引发一
些伤病。”吴金贵说。
“每一场比赛都认真对待也是我们

申花队今年的风格。不管对手的强弱，
球员只要站上场就会让大家看到一种
精神。虽然球队又有了些特殊情况，有
伤病，有感冒发烧，但我们把这种情况
当成正常现象，这段时间一如既往地准
备着比赛，球员们也都准备得很好。”

尽管伤病潮和感冒潮的特殊情况
多少有些打乱备战计划，但吴金贵和他
的教练团队已有应对方案。在这一应
对方案中，朱建荣、冯潇霆、曹赟定的及
时回归无疑给战术变化带来了更多选
择。从目前情况来看，这三名出现在训
练场上的球员已无大碍，有望赶上与浙
江队的比赛。

其中，冯潇霆的复出最为关键。在
毕津浩、朱辰杰、蒋圣龙相继受伤后，此
前仅剩的中卫人选艾迪不得不带伤上
阵，与金洋洋搭档。本轮作为正印中卫
的冯潇霆若能出战，申花的整体防守和
后场出球均有望得到提升。

两连胜过后，以29分暂居第四
的申花依然保持着清醒的认知，很
可能继续放低姿态，沿用防守反击
战术出战浙江队。
“目标还是先拿足保级分数，

我们自己定的是36分到40分。”吴
金贵分析道，“毕竟我们和很多强
队还没交过手，和山东、国安也都
只打了一场，前四名球队中还有河
南队没踢过。而且其他球队也有
动作，有换帅的、引援的，实力上都
有所增强。”
“还是踏踏实实地做好新老交

替，有一个成熟的成绩，达到一个
稳定的程度，能够配合市里面做好
股改。这些目标对于未来的发展
就是一个积极向上的前景。”

相比之下，八轮不败的浙江队
无论是对于整个赛季还是对于申
花这一对手都更有想法。球队对
上一场比赛的首发做了轮换，实力
上有所保留，显然是为了回到主场
放手一搏。值得注意的是，这将
是申花本赛季遇到的第三支升班
马，前两次分别完败给武汉三镇和
成都蓉城，是本赛季以来仅有的两
场失利。
“今年的升班马都是很稳定的

球队，目前为止的成绩都很好。俱
乐部的稳定表现在各个方面，包括
内外援齐整。”谈及输球的原因，
吴金贵没有避讳，“我们两次输给
升班马，一次是领头羊，实力确实
很强，我们的心理上也有变化。
第一场 1比 1以后，第二场我们比
对手多休息了几天，就想着可以
把它吃掉，心态上的变化导致了
比赛结果的变化。和成都也有类
似的情况，而且最后关头对手的
外援表现很好。所以对于我们来
说，一定要重视升班马，既然已经
在升班马身上跌倒过两次了，就
不会跌第三次。”

跑动为王，吴曦：踢浙江要放低姿态

吴金贵：
吸取之前
输球教训

对阵山东泰山时，申花在控球
率、射门次数等数据方面并不占优，
但在跑动距离上力压对手，是反败
为胜的关键。
“今年球队的情况大家都知

道，有些强队打我们的时候可能
有点轻视我们了。其次，我们的
球员在场上很努力，每个人都很
想证明自己。球员们在场上能够
打出非常漂亮的配合，也是平时
有针对性的训练内容的体现。”教
练组最初的担忧随之消散了，“对
于我们来说，在缺少强力外援的
情况下，本土球员能挺身而出非
常关键。我们原本很担心门前一
脚能力和跑动距离的问题，但 15
场比赛过后，我们发现这两点都
做得很不错。”

据了解，出战山东泰山的申
花球员中，共有七人全场跑动距
离超过一万米。钱杰给独占鳌
头，不仅是本轮的跑动王，也位
列本轮中超跑动距离榜单之首，
另一名中场球员汪海健则在这
份榜单中入围前五。“今年球队
让人比较满意的是这种精神，这
是需要付出一定的意志的。球
员自身确实非常努力，每个人都

很能吃苦。”吴金贵还透露，目前
队内有超过一半的球员会在训
练结束后前往健身房加练，其中
既有老将也有小将。

由危机感和使命感构成的上
进心在比赛中被转化为积极的跑
动，吴曦解释道，这是申花队内
共同心态的体现，“现代足球就
需要跑动，跑动多就比对手付出
多。我们过去几场比赛的优势不
仅仅体现在跑动距离上，全场比
赛高强度冲刺距离方面，我们其
实也做得很不错。我们的跑动相
比以往更积极，不仅是技战术打
法的体现，也展现出了球队目前
的心态。”
“今年情况比较特殊，球队很

困难。我们的外援其实就两个，
有时候只上了一个，有时候就是
全华班出战，所以我们一直都在
放低姿态力拼对手。大家都想
着为球队做多一点的牺牲，一切
都是为了这个团队在努力，每个
人在训练和比赛中都表现得非
常出色。”吴曦说，“浙江队是一
支整体性很强的球队，我们还是
要放平心态，用低姿态去拼对
手，要针对对手做好防守，把我

们自己的技战术打法发挥出
来。”

近两场比赛，申花的跑动造就
了进攻端的四粒制胜进球，在防
守端基本完成零封，唯一失球来
自乌龙球，球队连续展现出教科
书式的防守反击打法。温家宝认
为，这得益于
全队参与防
守的功劳。“不
止后防线，包括中场和锋
线都为团队的防守做出
了很大的努力，每个
人都不惜体力地奔
跑，互相帮忙补位。
整个队伍团
结一心，在对
我们不利的
困难情况下，
我们还是能
打出非常不错的比
赛。 团队中的每个
人都非常重要，每当
有困难的时候都有
人站出来，
相信这次
也有人能
站出来。”预测首发(4-2-3-1)
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